
PROCES VERBAL CONSEIL MUNICIPAL

DU LUNDI 31 MARS 2025

20 h 00 – Salle du Conseil - Mairie

Nombre de Conseillers en exercice 23

Présents 13

Votants            17

L'an deux mille vingt-cinq, le 31 mars, le Conseil Municipal de la Commune de 

CHAPAREILLAN dûment convoqué, s'est réuni à la mairie sous la présidence de 

Madame Martine VENTURINI, Maire.

Date de convocation du Conseil Municipal : 18 mars 2025

Le quorum étant atteint, la séance est ouverte à 20 h 00 sous la présidence 

de Madame le Maire, Martine VENTURINI.

Je vous informe que M. Jean MIELLET a démissionné de ses fonctions de 

conseiller municipal.

Conformément à l’article L2121-4 du code général des collectivités, cette 

démission est définitive.

En vertu de l’article L 270 du code électoral, Madame Christelle BRAVO, suivant 

immédiatement sur la liste dont faisait partie M. MIELLET lors des dernières 

élections municipales, est installée en qualité de conseillère municipale.

Présents : Martine VENTURINI, Emmanuelle GIOANETTI, Fabrice BLUMET, Annalisa 

DEFILIPPI, Roland SOCQUET-CLERC, Valérie SACLIER, Gilles FORTE, Gisèle MOTTA, 

Stéphane ROCHE, Valérie SEYSSEL, Nathalie UCHET, René PORTAY, Didier 

CHARAMELET.

Absents et excusés : Sylvie THOME (pouvoir à Annelise DEFILIPPI), Yann LIMOUSIN 

(pouvoir à Roland SOCQUET-CLERC), Malika MANCEAU, Franck SOMMÉ, 

Christopher DUMAS, Suan HIRSCH, Olivier BOURQUARD, Bruno BERLIOZ (pouvoir 

à Didier CHARAMELET), Julie BOUILLOZ (pouvoir à Gilles FORTE), Christelle BRAVO.

Il est proposé ensuite de désigner le secrétaire de séance, conformément à 

l’article L. 2121-15 du code général des collectivités territoriales.

Le conseil municipal nomme Valérie SACLIER secrétaire de séance à l’unanimité.



Le conseil municipal adopte le procès-verbal du conseil municipal du Jeudi 20 

février 2025 à l’unanimité.

Commentaire de Didier CHARAMELET : « Il faut lire Jean MIELLET au lieu de 

Didier CHARAMELET en ce qui concerne le ski junior à l’avant dernière page. »

Réponse de Mme le Maire : « Ce sera changé. »

OBJET : APPROBATION DU COMPTE DE GESTION 2024 

MICROCENTRALE 

08 – 31/03/2025

Le Conseil Municipal, réuni sous la présidence de Martine VENTURINI, Maire.

Après s'être fait présenter le budget primitif et les décisions modificatives de 

l'exercice 2024, les titres définitifs de créances à recouvrer, le détail des dépenses 

effectuées et celui des mandats délivrés, les bordereaux de titres de recettes, les 

bordereaux de mandats, le compte de gestion dressé par le comptable public 

accompagné des états de développement des comptes de tiers, ainsi que l'état de 

l'actif, l'état du passif, l'état des restes à recouvrer et l'état des restes à payer.

Après s'être assuré que le comptable public a repris dans ses écritures le montant 

de chacun des soldes figurant au bilan de l'exercice 2023, celui de tous les titres 

de recettes émis et celui de tous les mandats de paiement ordonnancés et qu'il a 

procédé à toutes les opérations d'ordre qu'il lui a été prescrit de passer dans ses 

écritures.

1. Statuant sur l'ensemble des opérations effectuées du 1er janvier 2024 au 31 

décembre 2024, y compris celles relatives à la journée complémentaire,

2. Statuant sur l'exécution du budget de l'exercice 2024 en ce qui concerne 

les différentes sections budgétaires,

3. Statuant sur la comptabilité des valeurs inactives.

Après en avoir délibéré, le Conseil Municipal, 

- Déclare que le compte de gestion dressé, pour l’exercice 2024 par 

le comptable public, visé et certifié conforme par l’ordonnateur, 

n’appelle ni observation, ni réserve de sa part.

Le conseil municipal adopte à 15 voix pour et 2 abstentions Didier CHARAMELET 

(porteur du pouvoir de Bruno BERLIOZ).

OBJET : APPROBATION DU COMPTE DE GESTION 2024 BUDGET 

COMMUNAL  

09 – 31/03/2025

Le Conseil Municipal, réuni sous la présidence de Martine VENTURINI, Maire.



Après s'être fait présenter le budget primitif et les décisions modificatives de 

l'exercice 2024, les titres définitifs de créances à recouvrer, le détail des 

dépenses effectuées et celui des mandats délivrés, les bordereaux de titres de 

recettes, les bordereaux de mandats, le compte de gestion dressé par le 

comptable public accompagné des états de développement des comptes de tiers, 

ainsi que l'état de l'actif, l'état du passif, l'état des restes à recouvrer et l'état 

des restes à payer.

Après s'être assuré que le comptable public a repris dans ses écritures le 

montant de chacun des soldes figurant au bilan de l'exercice 2023, celui de 

tous les titres de recettes émis et celui de tous les mandats de paiement 

ordonnancés et qu'il a procédé à toutes les opérations d'ordre qu'il lui a été 

prescrit de passer dans ses écritures.

1. Statuant sur l'ensemble des opérations effectuées du 1er janvier 2024 au 

31 décembre 2024, y compris celles relatives à la journée complémentaire,

2. Statuant sur l'exécution du budget de l'exercice 2024 en ce qui concerne 

les différentes sections budgétaires,

3. Statuant sur la comptabilité des valeurs inactives.

Après en avoir délibéré, le Conseil Municipal, 

- Déclare que le compte de gestion dressé, pour l’exercice 2024 par 

le comptable public, visé et certifié conforme par l’ordonnateur, 

n’appelle ni observation, ni réserve de sa part.

Le conseil municipal adopte à 15 voix pour et 2 abstentions Didier CHARAMELET 

(porteur du pouvoir de Bruno BERLIOZ).

OBJET : BILAN DES ACQUISITIONS ET CESSIONS DE TERRAINS 

REALISEES EN 2024 

10 – 31/03/2025

Monsieur Fabrice BLUMET, conseiller municipal, rappelle que, conformément aux 

dispositions de l'article L.2241-1 du CGCT, le bilan des acquisitions et cessions 

opérées sur le territoire d'une commune de plus de 2 000 habitants par celle-ci, 

ou par une personne publique ou privée agissant dans le cadre d'une convention 

avec cette commune, donne lieu chaque année à une délibération du conseil 

municipal. Ce bilan est annexé au compte administratif de la commune.

Après avoir entendu le rapport de Monsieur Fabrice BLUMET,

Question de Didier CHARAMELET : « Pour quelle raison la commune vend t-elle ces 

communaux ?»

Réponse de Fabrice BLUMET : « Cela fait 7 voire 10 ans que la commune vend 

des communaux. »



Question de Didier CHARAMELET : « Qui sont les personnes qui les ont acquis ?»

Réponse de Madame le Maire : « Ce sont des viticulteurs. »

Le Conseil municipal, après en avoir délibéré,

PREND ACTE du bilan des cessions et acquisitions de terrains réalisées au cours 

de l’année 2024 joint à la présente délibération.

Le conseil municipal adopte à l’unanimité.

Madame le Maire sort

Présents : 12

Votants : 16

OBJET : APPROBATION DU COMPTE ADMINISTRATIF 2024 

MICROCENTRALE  

11 – 31/03/2025

Le Conseil Municipal, réuni sous la présidence de Madame Emmanuelle GIOANETTI, 

Première adjointe, délibérant sur le compte administratif de l’exercice 2024 dressé 

par Martine VENTURINI, Maire, après s’être fait présenter le budget primitif, les 

décisions modificatives de l’exercice considéré,

Question de Didier CHARAMELET : « Qu'est-ce qui explique le résultat négatif de 

la partie investissement pour cette année ? »

Réponse de Gilles FORTE : « Il y a eu des dépenses d'investissement qui sont 

le camion Iveco et les panneaux solaires qui ont été financés, facturés, tout sur 

le budget d'investissement de la microcentrale. »

Remarque de Didier CHARAMELET : « Ce n'est pas lié directement à la 

microcentrale, c'est ce qui va autour de la microcentrale. »

Réponse de Gilles FORTE : « C’est effectivement ce qui va autour de la 

microcentrale. »

Remarque de Didier CHARAMELET : « le camion Iveco sert à autre chose que la 

microcentrale. »

Réponse de Gilles FORTE : « On profite des bonnes recettes de la microcentrale 

pour moderniser la commune avec des investissements : les panneaux solaires sur 

le toit des services techniques par exemple. 

Remarque de Didier CHARAMELET : « Ce sont plus les dépenses qui ont augmenté 

que les recettes qui ont fléchi. »

Réponse de Gilles FORTE : « Les recettes restent à même niveau. »

Le Conseil municipal, après en avoir délibéré,

1. Lui donne acte de la présentation faite du compte administratif, lequel 

peut se résumer ainsi : 



2. Reconnaît la sincérité du solde des restes à réaliser (-2 975,25 €).

3.  Vote et arrête les résultats définitifs tels que résumé.

Le conseil municipal adopte à 14 voix pour et 2 contre Didier CHARAMELET (porteur 

du pouvoir de Bruno BERLIOZ).

OBJET : APPROBATION DU COMPTE ADMINISTRATIF 2024 - BUDGET 

COMMUNAL 

12 – 31/03/2025

Le Conseil Municipal, réuni sous la présidence de Madame Emmanuelle GIOANETTI 

Première adjointe, délibérant sur le compte administratif de l’exercice 2024 dressé 

par Martine VENTURINI, Maire, après s’être fait présenter le budget primitif, les 

décisions modificatives de l’exercice considéré, 

Question de Didier CHARAMELET : « Même type de question : qu'est-ce qui explique 

le résultat négatif de la partie investissement ? »

Réponse de Gilles FORTE : « On a fait beaucoup de travaux cette année. Les 

subventions qui arrivent de manière décalée vont un petit peu réduire cet écart. 

On avait la chance d'avoir un excellent budget de fonctionnement. Ce qui permet 

donc, avec l'excédent de l’année dernière, de rester en excédent 

d’investissement. »

Question de Didier CHARAMELET : « Quels ont été les travaux ?»

Réponse de Gilles FORTE : « C’était la voirie et des investissements classiques »

Question de Didier CHARAMELET : « Concernant le compte 2031 : pouvez-vous 

détailler le montant de 37 650 € ? »

DEPENSES RECETTES RESULTATS 

DE L’EXERCICE 

RESULTATS

DE CLOTURE

FONCTIONNEMENT 141 711,94 € 355 190,05 € 213 478,11 € 313 478,11 €

(213 478,11 +

100 000,00)

INVESTISSEMENT 216 907,66 € 147 712,32 € -69 195,34 € 

26 366,04 € 

(95561,38 – 

69195,34) 

TOTAL 358 619,60 € 502 902,37 € 144 282,77 € 339 844,15 €  



Réponse de Gilles FORTE : « Ce sont des études non suivies de travaux - exemple 

les études concernant la salle polyvalente, l’accueil du public au plateau de la 

puce. Ce sont donc des frais d’études. »

Question de Didier CHARAMELET : « Concernant le compte 2041582 : pouvez-

vous détailler le montant de 270 793,34 € ? »

Réponse de Gilles FORTE : « C’est l’enfouissement de lignes électriques et 

téléphoniques. »

Question de Didier CHARAMELET : « Concernant le compte 45812 : pouvez-vous 

détailler le montant de 115 456 € ? »

Réponse de Gilles FORTE : « Ce sont les travaux de rénovation de la maison à 

risque qui a été démolie. »

Complément de réponse de Guy ROUDET : « Ce sont des travaux qui sont faits 

par la commune sur des biens qui ne nous appartiennent pas. C’est une opération 

pour compte de tiers. Cette dépense est destinée à être soldée à zéro avec 

l’émission de recettes en face. »

Question de Didier CHARAMELET : « Concernant le compte 6245 : pouvez-vous 

détailler le montant de 18 323,24 € ? »

Réponse de Gilles FORTE : « Ce sont les transports scolaires publics. »

Question de Didier CHARAMELET : « Concernant le compte 65311 : il est noté 

indemnité de fonction pour environ 85 000 € … »

Réponse de Gilles FORTE : « Ce sont pour les élus. »

Le conseil municipal, après en avoir délibéré,

1. Lui donne acte de la présentation faite du compte administratif, lequel 

peut se résumer ainsi : 

DEPENSES RECETTES RESULTATS 

DE L’EXERCICE 

RESULTATS

DE CLOTURE

FONCTIONNEMENT 2 635 293,84 €  3 171 326,17 € 536 032,33 € 536 032,33 €

INVESTISSEMENT 1 285 916,83 € 1 061 514,81 € -224402,02 € 108 157,70 € 

(332 559,72 -

224 402,02) 

TOTAL 3 921 210,67 € 4 232 840.98 € 311 630.31 € 644 190,03 €  

2. Reconnaît la sincérité du solde des restes à réaliser 

(63 221,76 - 339 753,41 = - 276 531,65 €).

3.  Vote et arrête les résultats définitifs tels que résumé.



Le conseil municipal adopte à 14 voix pour et 2 contre Didier CHARAMELET (porteur 

du pouvoir de Bruno BERLIOZ).

Retour de Madame le Maire

Présents : 13

Votants : 17

OBJET : AFFECTATION DU RESULTAT 2024 

BUDGET MICROCENTRALE 

13 – 31/03/2025 

Monsieur Gilles FORTE, adjoint aux finances, donne lecture du rapport suivant : 

Le résultat de la section de fonctionnement doit faire l’objet d’une affectation par 

le Conseil Municipal.

Cette affectation doit permettre, à minima, de couvrir les besoins de financement 

de la section d’investissement en comblant le déficit éventuel d’investissement 

reporté, majoré du solde négatif des restes à réaliser.

Le surplus peut être soit affecté également à l’investissement, soit reporté dans la 

section de fonctionnement ou reversé exceptionnellement à la collectivité de 

rattachement.

Après avoir entendu le rapport de Monsieur FORTE,

Constatant que le compte administratif fait apparaître un résultat cumulé (excédent) 

de la section de fonctionnement de 313 478,11 € qui doit faire l’objet d’une 

affectation,

Constatant par ailleurs :

- un résultat (excédent cumulé) de la section d’investissement de : 26 366,04 €

- un solde (déficit) des restes à réaliser d’investissement de :  2 975,25 €

                                        Solde excédentaire :      23 390,79 €

Constatant l’absence de besoin de financement de la section d’investissement,

Constatant l’absence de dépenses d’investissement ou d’exploitation à réaliser à 

court terme,

Remarque de Didier CHARAMELET : « Les 250 000 €, vous y avez en partie répondu 

tout à l'heure vous avez dit que c'était pour les panneaux, les camions… »

Réponse de Gilles FORTE : « Non, ce n’est pas ça. Ce qui était pour les 

panneaux, ça faisait partie de la dépense d'investissement, c'était les 216 907, 

907. Là, c'est 250 000. On va les prendre sur l'excédent de fonctionnement de 

313 000 euros. Pour faire un compte rond, on va garder les 13 478 à 

l'investissement de la microcentrale et sur les 300 000, on va en prendre 250 

000. Vous le verrez après dans le budget. On va les affecter à la commune pour 



alimenter la prévision d'excédent de l'année prochaine. On va le voir après dans 

la présentation du budget. »

Le conseil municipal, après en avoir délibéré,

DÉCIDE d’affecter le résultat de l’exercice 2024 comme suit :

Affectation :

c/R 002 : Résultat de fonctionnement reporté :   300 000,00 €

c/R 1068 : Excédents de fonctionnement capitalisés :   13 478,11 €

Pour mémoire

c/R 001 : Résultat d’investissement reporté :          26 366,04 €

DÉCIDE d'intégrer dans le budget principal une partie du résultat d’exploitation du 

budget annexe microcentrale,

- précise que le montant de la reprise s'élève à 250 000 € 

- indique que le reversement s'effectue par le jeu d’écritures comptable suivant :

Budget Annexe Microcentrale :

Article 672 - Reversement de l'excédent à la collectivité de rattachement : 

250 000 €

Budget Principal :

Article 7551 Excédents des budgets annexes : 250 000 €

Le conseil municipal adopte à 15 voix pour et 2 contre Didier CHARAMELET (porteur 

du pouvoir de Bruno BERLIOZ).

OBJET : AFFECTATION DU RESULTAT 2024

BUDGET COMMUNAL

14 – 31/03/2025

Monsieur Gilles FORTE, adjoint aux finances, donne lecture du rapport suivant : 

Le résultat de la section de fonctionnement doit faire l’objet d’une affectation par 

le Conseil Municipal.

Cette affectation doit permettre, à minima, de couvrir les besoins de financement 

de la section d’investissement en comblant le déficit éventuel d’investissement 

reporté, majoré du solde négatif des restes à réaliser.

Le surplus peut être soit affecté également à l’investissement, soit reporté dans la 

section de fonctionnement.

Après avoir entendu le rapport de Monsieur FORTE,

Constatant que le compte administratif fait apparaître un résultat cumulé (excédent) 

de la section de fonctionnement de 536 032,33 € qui doit faire l’objet d’une 

affectation,



Constatant par ailleurs :

- un résultat (excédent cumulé) de la section d’investissement de :  108 157,70 €

- un solde (déficit) des restes à réaliser d’investissement de :  - 276 531,65 €

                                                 Solde (déficit)  : - 168 373,95 €

Constatant le besoin de financement de la section d’investissement,

Le conseil municipal, après en avoir délibéré,

DÉCIDE d’affecter les résultats de l’exercice 2024 comme suit :

Affectation :

c/R 002 : Résultat de fonctionnement reporté :         0,00 €

c/R 1068 : Excédents de fonctionnement capitalisés :       536 032,33 €

Pour mémoire

c/R 001 : Résultat d’investissement reporté :        108 157,70 €

Le conseil municipal adopte à 15 voix pour et 2 contre Didier CHARAMELET (porteur 

du pouvoir de Bruno BERLIOZ).

OBJET : VOTE DES TAUX DES TAXES DIRECTES LOCALES

15 – 31/03/2025

Madame Martine VENTURINI, maire, présente aux membres de l’assemblée les 

résultats de l’imposition 2024 (hors rôles complémentaires et lissage) :

Bases Taux Recette

Taxe d’habitation :   318 246  9,88 % 31 443 €

(Résidences secondaires)

Taxe foncière (bâti) : 3 653 157 37,22 %    1 359 705 €

Effet coefficient correcteur et lissage       -45 999 €

Taxe foncière (non bâti) :    88 975 74,99 % 66 722 €

Total    1 411 871 €

Les bases 2025 estimées sont les suivantes (revalorisation forfaitaire de 1,7%) :

Taxe d’habitation   323 656

Taxe foncière (bâti) 3 715 261

Taxe foncière (non bâti)    90 488

Appliqués aux bases estimées les taux donnent les recettes suivantes :

Taxe d’habitation :  31 977 €

Taxe foncière (bâti) :     1 382 820 €

Effet coefficient correcteur -46 385 €

Taxe foncière (non bâti) :  67 857 €

Total :     1 436 269 €



Après avoir entendu le rapport de madame Martine VENTURINI, maire,

Remarque de Didier CHARAMELET : « C’est plutôt une bonne nouvelle »

Réponse de Madame le Maire : « Oui. C’est ce que l’on fait depuis 2014. »

Remarque de Didier CHARAMELET : « Ça pourrait baisser. »

Le Conseil municipal, après en avoir délibéré,

DECIDE le vote des taux des taxes directes locales pour l’année 2025, sans 

augmentation par rapport à 2024, selon le tableau ci-dessous :

Taxe 

Habitation

Taxe Foncier 

Bâti

Taxe Foncier 

Non Bâti

9,88 % 37,22 % 74,99 %

Le conseil municipal adopte à l’unanimité.

OBJET : APPROBATION DU BUDGET MICROCENTRALE 2025 

16 – 31/03/2025

Après avoir entendu le rapport de Monsieur Gilles FORTE, adjoint aux finances, 

Question de Didier CHARAMELET : « A quoi correspondent les dépenses du compte 

2158 de 48 370,98 € ? »

Réponse de Gilles FORTE : « C’est une prévision d’achat de matériel. »

Question de Didier CHARAMELET : « C’est-à-dire ? »

Réponse de Madame le Maire : « C’est un prévisionnel si quelque chose casse, 

pour des pièces d’usure. Ce n’est pas toujours le même montant. »

Question de Didier CHARAMELET : « Au compte 2315 : à quoi correspondent les 

50 000 € ? »

Réponse de Gilles FORTE : « Ce sont des écritures d’équilibre budgétaire que l’on 

inscrit en immobilisation. »

Complément de réponse de Guy ROUDET : « Bien que la microcentrale soit récente, 

on a quelques prévisions de travaux à réaliser notamment au niveau de l’alternateur 

qui a besoin d’une grosse maintenance ; On ne sait pas si on le fera cette année 

ou l’année prochaine. On voudrait faire des choses préventives, l’entretenir, avant 

que cela casse et que l’on perde de l’exploitation. »

Question de Didier CHARAMELET : « Pour rappel quand a-t-elle été mise en 

service ? »

Réponse de Madame le Maire : « En 2016 je crois. »

Question de Didier CHARAMELET : « Elle est donc bientôt à 10 ans.  Ce n’est pas 

une malfaçon ? »

Réponse de Madame le Maire : « Non. On a acheté du très bon matériel. »

Le Conseil Municipal, après en avoir délibéré,



APPROUVE le budget primitif de la microcentrale pour l’année 2025 en équilibre 

entre les dépenses et les recettes sur les sections d’investissement et de 

fonctionnement selon le tableau ci-dessous : 

Fonctionnement dépenses

Chapitre Montant HT

D002 Déficit reporté

O11 Charges à caractère général 110 000,00

O12 Charges de personnel 22 000,00

65 Autres charges de gestion courante 1 000,00

66 Charges financières 23 000,00

67 Charges exceptionnelles 250 000,00

O23 Virement investissement 102 000,00

O42 Opérations d'ordre de transfert entre sections 52 000,00

Total 560 000,00

Fonctionnement recettes

Chapitre HT

R002 Excédent reporté 300 000,00

70 Ventes de produits fabriqués 250 000,00

77 Produits exceptionnels 0,00

O42 Opérations d'ordre de transfert entre sections 10 000,00

Total 560 000,00



Investissement dépenses

Chapitre Montant HT

D001 Déficit reporté

RAR 24 2 975,25

16 Emprunts et dettes assimilées 82 500,00

21 Immobilisations corporelles 48 368,90

23 Immobilisations en cours 50 000,00

O40 Opérations d'ordre de transfert entre sections 10 000,00

Total 193 844,15

Investissement recettes

Chapitre HT

R001 Excédent reporté 26 366,04

10 Dotations fonds divers et réserve 13 478,11

16 Emprunts et dettes assimilées 0,00

13 Subventions d'équipement 0,00

O21 Virement de la section de fonctionnement 102 000,00

O40 Opérations d'ordre de transfert entre sections 52 000,00

Total 193 844,15

Le conseil municipal adopte à 15 voix pour et 2 contre Didier CHARAMELET (porteur 

du pouvoir de Bruno BERLIOZ).

OBJET : APPROBATION DU BUDGET COMMUNAL 2025

17 – 31/03/2025

Après avoir entendu le rapport de Monsieur Gilles FORTE, adjoint aux finances,



Remarque de Madame le Maire : « On a moins que certaines communes du 

Grésivaudan mais on réussit à faire la même chose qu’elles au niveau 

investissement. Par contre, on a moins de recettes. »

Question de Didier CHARAMELET : « Dû aux impôts ? »

Réponse de Madame le Maire : « C’est cela, en se comparant aux communes avec 

le même nombre d’habitants. »

Remarque de Didier CHARAMELET : « On a quand même une zone artisanale. »

Réponse de Madame le Maire : « C’est la Communauté de Commune qui a la 

compétence et perçoit les recettes. On ne touche rien, hormis un peu de foncier. »

Complément de réponse de Guy ROUDET : « Tout ce qui est lié à l’activité des 

entreprises, c’est collecté par l’Intercommunalité. »

Question de Didier CHARAMELET : « Et ils en reversent une partie à 

Chapareillan ? »

Réponse de Guy ROUDET : « Oui. C’est l’attribution de compensation qui n’a pas 

bougé depuis longtemps. »

Remarque de Didier CHARAMELET : « La microcentrale aide. »

Réponse de Madame le Maire : « Heureusement qu’on a la microcentrale. C’est un 

bon investissement, un beau projet. »

Question de Didier CHARAMELET : « Dans le compte 112128 : à quoi correspond 

le montant de 65 075 € - Autres agencement et aménagements ? »

Réponse de Guy ROUDET : « C’est une multitude de dépenses dont le 

remplacement des clôtures des aires de jeux à la petite gare, et aire de jeux 

derrière la mairie. »  

Question de Didier CHARAMELET : « Dans le compte 21351 - bâtiments publics 

il y a un montant de 173 060 € »

Réponse de Madame le Maire : « On va vous le transmettre car ce sont une 

multitude de dépenses. »

Question de Didier CHARAMELET : « Dans la partie recettes de fonctionnement ; il 

y a 2 lignes - impôts et taxes et imposition directe ; 73 et 731 Quelle est la 

différence entre les 2 comptes ? »

Réponse de Guy ROUDET : « C’est la différence entre les impôts fonciers perçus 

des chapareillanais d’une part et d’autre part, l’attribution de compensation de la 

Comcom qui est de la fiscalité reversée. »

Remarque de Didier CHARAMELET : « Par rapport à ce qu’il s’est passé au dernier 

conseil municipal, vous disiez qu’il y a une dette de 520 euros par habitant. Il est 

noté, dans une pièce annexe pour la microcentrale, un emprunt qui reste à 

rembourser de plus d’un million. »

Réponse de Madame le Maire : « On ne l’a jamais caché. C’est une dette qui 

s’autofinance. Donc ça ne coute rien aux chapareillanais. Nous savons bien que 

cela vous plaira de trouver quelque chose à nous reprocher. Simplement, on gère 

bien. »

Complément de réponse de Gilles FORTE : « Sur le site de l’administration fiscale, 

il est noté pour Chapareillan un montant de 562 € quand la moyenne de la strate 

est à 648 €. Je redis ce que j’ai dit à M. MIELLET : il y a bien une dette qui n’est 

pas répertoriée par l’administration fiscale car il s’agit d’un budget annexe et qui 

n’affecte pas notre capacité d’autofinancement. »



Le Conseil Municipal, après en avoir délibéré,

APPROUVE le budget primitif de la commune 2025 en équilibre entre les dépenses 

et les recettes sur les sections d’investissement et de fonctionnement selon le 

tableau ci-dessous : 

Fonctionnement dépenses

Chapitre Montant TTC

D002 Résultat reporté 0,00

O11 Charges à caractère général 881 800,00

O12 Charges de personnel 1 417 100,00

O14 Atténuations de produits 80 000,00

65 Autres charges de gestion courante 284 550,00

66 Charges financières 65 000,00

67 Charges exceptionnelles 1 500,00

68 Dotations aux provisions 10 500,00

O23 Virement à l'investissement 590 562,00

O42

Opérations d'ordre de transfert entre 

sections 25 000,00

Total 3 356 012,00

Fonctionnement recettes

Chapitre Montant TTC

R002 Résultat reporté 0,00

O13 Atténuation de charges 3 500,00

70 Produits des services 311 300,00

73 Impôts et taxes 1 017 047,00

731 Impositions directes 1 551 635,00

74 Dotations et participations 185 230,00

75 Autres produits de gestion courante 287 300,00

76 Produits financiers 0,00

77 Produits exceptionnels 0,00

3 356 012,00



Investissement dépenses

Chapitre Montant TTC

D001 Résultat reporté 0,00

16 Emprunts en euros 153 500,00

20 Immobilisations incorporelles 60 000,00

204 Subventions d'équipement versées 6 196,00

21 Immobilisations corporelles 817 260,78

23 Immobilisations en cours 277 471,00

45 Opérations pour compte de tiers 0,00

Restes à 

Réaliser 339 753,41

Total 1 654 181,19

Investissement recettes

Chapitre Montant TTC

R001 Résultat reporté 108 157,70

13 Subventions 103 261,40

16 Emprunts et dettes assimilées 0,00

10 Dotations (FCTVA + TAM) 217 946,00

1068 Excédents de fonc. Capitalisés 536 032,33

45 Opérations pour compte de tiers 0,00

O24 Cession immobilisations 10 000,00

O21

Virement de la section de 

fonctionnement 590 562,00

O40 Opérations ordre transfert entre sections 25 000,00

Restes à 

Réaliser 63 221,76

1 654 181,19

Le conseil municipal adopte à 15 voix pour et 2 contre Didier CHARAMELET porteur 

du pouvoir de Bruno BERLIOZ.

OBJET : OUVERTURE D’UN ACCUEIL DE LOISIRS LE MERCREDI 

18 – 31/05/2025

Madame Emmanuelle GIOANETTI, 1ère adjointe, rappelle aux membres de l’assemblée 

que, dans le cadre de sa politique enfance, la commune possède un accueil de 

loisirs qui fonctionne pendant les vacances scolaires (sauf vacances de Noël) 5 

jours par semaine, du lundi au vendredi.



En revanche l’accueil de loisirs du mercredi n’est pas assuré : le service avait fermé 

le 2 mars 2016, sur délibération n° 04 du conseil municipal du 22/01/2016 en 

raison du manque d’effectifs inscrits.

Aujourd’hui la demande d’accueil le mercredi est de nouveau là en raison 

notamment d’un fort taux de parents qui travaillent ce jour-là.

Il est donc proposé d’ouvrir, à compter du mois de juillet 2025, un accueil de 

loisirs le mercredi pendant les semaines scolaires.

L’effectif maximal accueilli sera limité à 48 enfants, 28 âgés de 6 à 12 ans et 20 

âgés de 3 à 5 ans.

Cette ouverture implique la fourniture par les parents d’un pique-nique pour les 

enfants qui restent la journée complète. 

Après avoir entendu l’exposé de Madame GIOANETTI 

Question de Didier CHARAMELET : « Les chiffres transmis (28 et 20) sont-ils des 

estimations ou une demande réelle ? »

Réponse de Emmanuelle GIOANETTI : « On a travaillé avec une estimation de 4 

animateurs. On part à l’aveugle. On se réfère à l’APE. Tous les parents ont 

répondu oui à l’APE. L’école obligatoire à partir de 3 ans a changé le mode de 

fonctionnement de certains parents. Les parents sont retournés travaillés sur site. 

Comme il y a beaucoup d’activités périscolaires le mercredi, les parents peuvent 

inscrire leurs enfants par demi-journée. Il n’y a pas de cantine et les parents 

apportent le repas de leurs enfants.

Question de Didier CHARAMELET : « Les enfants qui sont à l’accueil de loisirs 

peuvent ils passer directement à leurs activités périscolaires ?

Réponse de Emmanuelle GIOANETTI : « Les parents sont dans l’obligation de 

venir les chercher. Les animateurs ne peuvent pas gérer à la fois les enfants qui 

restent à l’accueil de loisirs et emmener les enfants un par un à leurs activités. 

Il faudrait un animateur de plus. On aurait pu faire le choix de ne proposer 

qu’un service à la journée complète ; ce qui aurait été plus simple à gérer. Mais 

on sait que les enfants ont des activités et c’est pourquoi nous proposons 

l’accueil à la demi-journée. »

Question de Didier CHARAMELET : « Arthur CULLATI a changé de lieu de travail. 

A-t-il été remplacé ?»

Réponse de Madame le Maire : «Vous le verrez à la fin, à la dernière délibération ». 

Après en avoir délibéré, le conseil municipal,

DECIDE d’ouvrir un accueil de loisirs le mercredi pendant les périodes scolaires à 

compter du 3 juillet 2025,

ADOPTE le règlement de l’accueil enfance municipal modifié,



ADOPTE les tarifs correspondants, 

PRECISE que le règlement et les tarifs sont annexés à la présente délibération.

Le conseil municipal adopte à l’unanimité.

OBJET : COUPES DE BOIS – MODIFICATION DE L’ASSIETTE 2025

19 – 31/03/2025

Monsieur Fabrice BLUMET, adjoint au maire, indique au conseil municipal que le 

programme 2025 ne prévoit pas de coupes de bois par l’Office National des Forêts 

en forêt communal relevant du régime forestier.

Après avoir entendu l’exposé de Monsieur BLUMET

Remarque de Didier CHARAMELET : « Quelle est la raison pour les parcelles 1 et 

15 ?»

Réponse de Fabrice BLUMET : « Tout autour, beaucoup de coupes ont été faites 

à cause du scolyte. On veut couper les arbres de ces 2 parcelles tant qu’ils 

sont bons. »

Après en avoir délibéré, le conseil municipal,

DEMANDE à l’ONF de bien vouloir apporter au programme les modifications

Suivantes :

Coupe des parcelles n° 1 et 15 

Coupe de la parcelle 2 pour raison sanitaire, afin que celle-ci ne soit pas trop 

dévalorisée par les attaques de gui.

Le conseil municipal adopte à l’unanimité.

OBJET : SUBVENTION EXCEPTIONNELLE AU COMITE DES FETES

20 – 31/03/2025

Madame Emmanuelle GIOANETTI, adjointe au maire, présente aux membres du 

conseil municipal une demande de subvention d’un montant de 1593 € formulée 

par le comité des Fêtes en vue de l’organisation d’un concert de « DJ Matafan » 

à la salle polyvalente le 23 mai 2025.

Madame GIOANETTI propose d’accorder une subvention exceptionnelle au Comité 

des Fêtes.

Après avoir entendu le rapport de Madame GIOANETTI,

Le conseil municipal, après en avoir délibéré,



DECIDE d’allouer une subvention exceptionnelle de 1300 € au Comité des Fêtes en 

vue de l’organisation d’un concert de « DJ Matafan » à la salle polyvalente le 23 

mai 2025. 

Le conseil municipal adopte à l’unanimité.

OBJET : BAIL DE PECHE

21 – 31/03/2025

Madame Martine VENTURINI, Maire, rappelle aux membres de l’assemblée que 

par délibération n°3 du 09/05/2019 le conseil municipal a consenti à l’APPMA 

de Pontcharra « La gaule du Bréda » le droit de pêche sur les cours d’eau 

de Chapareillan pour une durée de 6 ans.

Le bail de pêche correspondant arrivant à échéance madame VENTURINI

propose de le renouveler, avec l’APPMA de Pontcharra « La gaule du Bréda »

Ce bail de pêche s’étendrait sur une nouvelle période de 6 années.

Après avoir entendu l’exposé de Madame VENTURINI, 

Vu le code de l’environnement et notamment ses articles L430-1 à L432-1

Après en avoir délibéré, le conseil municipal, 

AUTORISE Madame le Maire à signer le bail de pêche avec l’APPMA de 

Pontcharra « La gaule du Bréda » pour une durée de 6 années.

Le conseil municipal adopte à l’unanimité.

OBJET : PUMPTRACK ET AMENAGEMENTS DANS LE PARC DU GRANIER – 

SIGNATURE DES MARCHES DE TRAVAUX

22 – 31/03/2025

Madame Martine VENTURINI, Maire, rappelle aux membres de l’assemblée que 

par délibération n°46 en date du 15/07/2024 le conseil municipal a autorisé 

la signature des marchés de travaux « pumptrack et aménagements dans le 

parc du Granier ».

Les montants initiaux des marchés étaient les suivants :

- Lot 1 pumptrack – WISE RIDE, 10 rue du repos, 38610 GIERES, offre 

variante, montant 198 211,00 € HT

- Lot 2 aménagements – EVS, 200 rue des Iles, 73250 Saint Pierre 

d’Albigny, montant 162 666,70 € HT

Total 360 887,70 € HT

Madame le maire présente les projets d’avenants qui ont pour but d’intégrer



aux marchés des prestations non prévues initialement.

Lot 1 pumptrack – WISE RIDE, 10 rue du repos, 38610 GIERES, avenant de

1220 € HT (+0,61%)

Lot 2 aménagements – EVS, 200 rue des Iles, 73250 Saint Pierre d’Albigny,

avenant de 2 033,60 € HT (+1,25%)

Madame le Maire précise qu’il revient au conseil municipal de l’autoriser à

signer les avenants correspondants. En effet, la délégation générale consentie,

conformément à l’article L2122-22 alinéa 4 du CGCT, au Maire en matière de

marchés publics limite sa compétence aux marchés d’un montant inférieur à

221 000 € HT.

Après avoir entendu l’exposé de Madame VENTURINI,

Remarque de Didier CHARAMELET : « Le cout pour le chemin est 2033 €. C’est un 

peu cher. Pourquoi ne l'a-t-on pas laissé en herbe ?»

Réponse de Madame le Maire : « Dans le parc, on a fait des cheminements un 

peu partout ».

Remarque de Didier CHARAMELET : « Je croyais que c’était juste le cheminement 

entre le jeu de boules et le pumptrack. »

Réponse de Madame le Maire : « Non, c’est la totalité du cheminement ajouté. »

Le conseil municipal, après en avoir délibéré, 

DECIDE d’autoriser Madame le maire à signer les avenants aux marchés pour

les travaux de « pumptrack et aménagements dans le parc du Granier » 

- Lot 1 pumptrack – WISE RIDE, 10 rue du repos, 38610 GIERES, avenant 

de 1220 € HT, nouveau montant du marché 199 441,00 € HT

- Lot 2 aménagements – EVS, 200 rue des Iles, 73250 Saint Pierre 

d’Albigny, avenant de 2 033,60 € HT nouveau montant du marché 

164 700,30 € HT

Total : 364 141,30 € HT

PRECISE que les crédits nécessaires à la réalisation de l’opération sont prévus

au budget communal. 

Le conseil municipal adopte à 15 voix pour et 2 contre Didier CHARAMELET (porteur 

du pouvoir de Bruno BERLIOZ).

OBJET : TARIFS SEJOUR JEUNES ETE 2025 « ENVIE DE VANOISE »

23 – 31/03/2025

Madame Emmanuelle GIOANETTI, adjointe au maire, indique aux membres du 

conseil municipal que 12 jeunes du centre de loisirs auront la possibilité de 

partir en séjour en Savoie, dans le cadre d’un trek « envie de Vanoise ». Ils 



seront encadrés par un professionnel de la montagne et un animateur du service 

jeunesse municipal.

L’animation se déroulera sur 5 jours : une journée de préparation au centre de 

loisirs, suivie de 4 jours de trek en autonomie avec nuits en refuges.

Il convient d’arrêter le tarif qui sera appliqué pour ce séjour.

Après avoir entendu le rapport de Madame GIOANETTI,

Question de Didier CHARAMELET : « Les 12 sont-ils déjà inscrits ?»

Réponse de Emmanuelle GIOANETTI : « Non car on n’avait pas encore proposé 

le sujet au conseil. 12 est le maximum. Ce serait bien qu’ils soient 12 mais ils 

peuvent être moins à s’inscrire. »

Question de Didier CHARAMELET : « Dans le détail du parcours, le 3eme jour, il 

y a une étape de 14,7 km avec un dénivelé important de plus de 1300 mètres. 

Ce n’est pas un peu beaucoup ? »

Réponse de Emmanuelle GIOANETTI : « Il y a un accompagnateur de montagne qui 

organise le projet ; Il a l’habitude de proposer ces excursions pour les jeunes. Ce 

n’est pas pour des enfants de 3 ans. »

Question de Didier CHARAMELET : « C’est proposé à des enfants de quel âge ? »

Réponse de Emmanuelle GIOANETTI : « Ce sont des enfants de CM1 / CM2 / 

6ème. »

Remarque de Didier CHARAMELET : « Dans la pièce annexe, il est noté « Nous 

empruntons le paysage à nos enfants ». Cette phrase pourrait être aussi utilisée 

pour le Lyon Turin. »

Le conseil municipal, après en avoir délibéré,

DECIDE de fixer le tarif du séjour jeunes de l’été 2025 en Savoie « trek envie

de Vanoise » comme suit :

Grille tarifaire au QF Tarif Acompte

0 / 310 84 € 17 €

311 / 460 100 € 20 €

461 / 590 120 € 24 €

591 / 730 145 € 29 €

731 / 880 174 € 35 €

881 / 1170 208 € 42 €

1171 / 1440 250 € 50 €

1441 et + 300 € 60 €

PRECISE que l’acompte sera facturé au moment de la confirmation de 

l’inscription.

Le conseil municipal adopte à l’unanimité.



OBJET : PERSONNEL COMMUNAL – CREATION DE POSTE

24 – 31/03/2025

Madame Martine VENTURINI maire, rappelle à l'assemblée que, conformément à 

l'article 34 de la loi du 26 janvier 1984, les emplois sont créés par l'organe 

délibérant de la collectivité ou de l'établissement. Il appartient donc au conseil 

municipal de fixer l'effectif des emplois nécessaires au fonctionnement des services.

Après avoir entendu le rapport de madame le Maire, 

Remarque de Didier CHARAMELET : « Sur le tableau fourni, je n’ai pas vu la ligne 

où il y avait ces 29 heures. »

Réponse de Madame le Maire : « C’est une bonne remarque. Nous allons 

l’ajouter. »

Le conseil municipal, après en avoir délibéré,

DECIDE de créer un poste d’adjoint d’animation à 29 h 00 hebdomadaire à compter 

du 1er septembre 2025,

PRECISE que le tableau des effectifs modifié est joint à la présente délibération.

Le conseil municipal adopte à 15 voix pour et 2 abstentions Didier CHARAMELET 

(porteur du pouvoir de Bruno BERLIOZ).

QUESTIONS DIVERSES

Sur le site de la Mairie, les vidéos ne sont plus en ligne
Cela enregistre mais les vidéos ne fonctionnent pas. Quelqu’un est venu. Nous 

espérons que cela a fonctionné ce soir. C’est un problème technique.

Rencontrer Mme Bonnivard lors du dernier CM
Madame le Maire l’a eu au téléphone. Elle va probablement se déplacer mais on 

ne sait pas encore quand. Si elle ne vient pas, nous demanderons à un sénateur 

de venir pour une réunion publique.

Entretiens des Espaces Verts : il y avait une différence dans le 

total entre le prix au mètre carré
C’est une double erreur Ce n’était ni l’un ni l’autre.

L’ordre du jour étant clos, Madame le Maire lève la séance à 21 h 25.
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